



## **Editorial**

*Notre assemblée générale s'est déroulée le 19 mars à Berne. Elle a été suivie par une bonne cinquantaine de personnes. Les Grands-parents pour le climat sont plus de 2400 : si je fais la soustraction, je conclus que 2350 personnes sont sur des charbons ardents et attendent d'être renseignées sur son déroulement.*

Quitte à décevoir leur impatience, je leur dirai que notre assemblée n'a pas failli à la tradition ; ce n'est pas par hasard que de telles réunions sont qualifiées d'ordinaires. L'ordre du jour suivait un chemin très balisé ; il incombe au président de l'agrémenter de quelques bons mots certes, mais surtout de le suivre scrupuleusement. Ainsi l'assemblée a-t-elle approuvé l'ordre du jour et le procès-verbal de l'AG de 2023, puis le rapport annuel [ICI](#) et les comptes de l'exercice écoulé, puis encore le budget de l'année à venir ; elle a aussi réélu les membres du comité (qui se représentaient toutes et tous, à une exception), et les vérificateurs et vérificatrices des comptes. Comme l'an passé, l'assemblée et les vérificateurs des comptes ont demandé – et obtenu – des précisions sur les différentes lignes budgétaires. Le comité et son trésorier gèrent avec prudence les avoirs de notre association.

Peu de suspense donc ! Ce qui toutefois mérite d'être souligné, c'est qu'au-delà de l'ordre du jour, l'atmosphère dans laquelle cette assemblée s'est déroulée était chaleureuse et conviviale. L'organisation par notre secrétaire et par nos amis du groupe de Berne-ville était parfaite, les traductrices étaient efficaces, et nous avons bénéficié d'un lieu propice aux échanges. Ceux-ci ont animé la discussion sur les projets nationaux en cours : projet alimentation, projet « jour du dépassement » (avec des événements en mai, organisés par la majorité des groupes régionaux).

Des présentations effectuées par les groupes régionaux ont clos la matinée : les groupes ont fait assaut d'imagination dans leurs activités locales, et ils ont été soumis à des choix cornéliens au moment de sélectionner ce qu'ils veulent transmettre à l'AG. C'est un stress pour eux, mais un moment savoureux pour celles et ceux qui assistent à leurs présentations !

Les échanges et les débats se sont poursuivis l'après-midi, qui a été consacrée à une discussion préliminaire sur notre prochain projet national. En effet, un atelier de réflexion, conduit à Bienne en novembre 2023, avait conclu à la nécessité de lancer un nouveau projet rassembleur, qui à la fois fédère notre association nationale et permette aux groupes régionaux d'organiser des événements locaux. Cet atelier avait retenu 5 thèmes, auxquels s'étaient encore adjointes de nouvelles propositions.



L'Assemblée générale n'était évidemment pas en mesure de sélectionner un projet national. Les groupes régionaux n'avaient pas tous eu le temps de se prononcer, et les projets méritent d'être détaillés. Au terme de l'après-midi, deux projets (« Veille » et « Alimentation ») ont été retenus pour une évaluation approfondie. Des groupes de travail ad hoc feront un retour au comité d'ici fin mai et les membres de l'association seront consultés, probablement en ligne, avant l'été.

Il faut enfin relever, au chapitre des « divers », que l'AG a entendu les préoccupations du groupe lausannois, qui s'inquiète de la manière dont les décisions sont prises et dont les groupes sont représentés dans les instances de l'association. Celle-ci fonctionne de manière démocratique et bienveillante, mais la lenteur inhérente à la logique associative crée parfois de l'opacité. Soucieux de bonne gouvernance, le comité rendra compte de ses réflexions et de ses propositions lors d'une prochaine coordination nationale.

Je ne peux terminer sans mentionner que notre jeune association de vieilles personnes vieillit, et qu'elle vieillit bien : 2024 sera l'occasion de fêter le 10<sup>e</sup> anniversaire des Grands parents suisses pour le climat. Des festivités sont prévues à Fribourg, et le groupe d'organisation de cet événement vous propose d'ores et déjà de « réserver la date » le 2 novembre. Et nos amis zurichoïses, pour leur part, fêteront leurs cinq ans fin mai. Nos félicitations !

Jean-Yves Pidoux

Annexe : [PV de l'AG 2024](#)